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[C) Correo 

Mes del Deporte 

e Termina abril, Mes del Deporte. Es- 
ta actividad es -según lo establece la 
UNESCO: “un poderoso vehículo pa- 
rala inclusión social, la igualdad de 
género y la capacitación de los jóve- 
nes, con beneficios que se sienten 
mucho másallá de los estadios”. 

En atención a esa importancia, 
en 2013 la ONU, proclamo al 06 de 

abril, como el día Internacional del 
deporte para el Desarrollo y la Paz, y 
hoy, cuando diversos conflictos co- 
bran la vida de miles de personas in- 
cluidos niños, niñas y adolescentes en 
el mundo, bien vale la pena reflexio- 
nar sobre la importancia de las prac- 
ticas deportivas y todo el potencial 
que tienen para generar cambios po- 
sitivosen las sociedades. 

Enesteaspecto, y a raíz principal- 
mente delos Juegos Panamericanos y 
Parapanamericanos Stgo 2023, nues- 
tra sociedad ha experimentado un 
cambio en la forma de como debe- 
mos abordar el rol del deporte. 

Sutransversalidad ha logrado ins- 
talar queno solo sea considerado co- 
'mo parte del ocio, sino también como. 
una necesidad colectiva y por ende 
como parte de una política de Estado 
que contribuya al bienestar de todo 
un pueblo, esto, independientemen- 
te de los gobiernos a los cuales les to- 
que administrar el país. 

Es por esto, que en el mesen que 
conmemoramos y celebramos esta fe- 
cha tan importante, avanzamos en la 

  

Llega otro fin de semana “largo”, con oportunidades para el turismo valdivia- 
no. Sin embargo, uno de los principalesatractivos históricos de la capital regio- 
nal luce en completo abandono. El Torreón Los Canelos está rayado, conárbo- 
les ensuinterior y en un entorno inseguro, sobre todo en la tardes. 

de Deportes y Actividad Física, ha- 
ciendopartícipea la comunidad la cu- 
alorientara el accionar deportivo ins- 
titucional por los próximos 12años. 

Ese documento servirá como eje 
parael país, no solamente para seguir 
mejorando nuestra performance de- 
portiva, sino también como instru- 
mento catalizador de buenas prácti- 
cas que propaguen, el movimiento, 
las practicas corporales, el deporte, la 
alimentación balanceada, etc, en pos 
de generar espacios sanos los cuales 
perduren durantetodasas etapas de 
la vida de todos y todas. 

René Antío Acuña 
Seremi Deporte Región de Los Ríos 

RDA 

Día del Trabajo 

e Quisiera desear un Feliz Día Inter- 

nacional del Trabajo a los trabajado- 
res de mi país. 

Allabrador, al campesino, al pro- 
fesional, alos padres; en especial alas 
dueñas de casa; al jornalero, al obre- 
ro humilde sacrificado que a veces 
con el hambre vive y con los sueños 
sonríe; atodoslos quecon sus manos 
construyen un país donde la Justicia 
Social debiera serlla herramienta pa- 
ra construir un mundo mejor. 

Atodos los que enarbolan la ban- 
dera del sacrificio y el esfuerzo , sin 
medir horas ni día; a los que con su 
voz de energía pura, los ven como he- 

   

poder; paraellos, los que hacen de Chi- 
le un País de trabajo mancomunado. 

En especial, un abrazo al educa- 
dor formador incansable del saber. 

Arturo Goddard Bravo 
Profesor Normalista 

normalista19490 hotmail.com 

Placa dañada;identidadintacta 

e Hace algunas semanas realizamos 
un pequeño hito: unmonolitocon una 
Placa conmemorativa junto a un olivo 
queplantamosenelaño 2011, conmo- 
tivo del Día dela Tierra Palestina. 

Lamentablemente, este símbolo 
fue vandalizado. 

Queremos expresar nuestra pro- 
funda tristeza e indignación por este 
acto. No porque una placa haya sido 
dañada fisicamente, sino porque de- 
trás de ella hay raíces profundas, his- 
torias, memorias y un compromiso 
deamor hacia unatierra, una cultura 
y una comunidad. Hacia un pueblo 
que está siendo asesinado y merece 
nuestro respeto y reconocimiento. 

Nos duele el acto de intolerancia, 
pero no nos detiene. Porque como el 
olivo, nuestras raíces son profundas y 
nuestra voluntad es firme. . 

¡Viva Palestina libre y soberana! 

Juventud Chileno-Árabe 
porPalestina de Valdivia 

juvappvaldiviacogmail.com 

 

O Columna 

Ariel Muñoz 

Consejero Regional 
Pdte. Comisión 

Salud del Core 

Salud en 
Los Ríos 

nlaregión de Los Ríos, la salud 
de nuestros habitantes es una 
rioridad. Como presidente de 

la Comisión de Salud del Consejo Re- 
gional, mesientollamado areflexionar 
sobre la situación actual. 

Hoy enfrentamos desafíos impor- 
tantes, especialmente en lo querespec- 
taalaslistas de espera en nuestroshos- 
pitales. Entendemos que es necesario 
actuar con urgencia para acortarlas y 
garantizar un acceso equitativo a la 
atención médica. Elaño 2022, tuvimos 
un exitoso trabajo con la Fundación 
Acrux, con quienes logramos atender 
una importante lista de espera en aten- 
ción deespecialidadesmédicas, sinem- 
bargo, ese programanologró tener con- 
tinuidad araíz dela circular 20 del Minis- 
terio de Hacienda, que restringió las 
transferencias organismos privados. 

Desde el Gobierno Regional, esta- 
mos comprometidosen iniciar un pro- 
ceso para enfrentar esta problemática, 
esasí que logramos levantar un nuevo 
programa deatención dellistas de espe- 
raconel Servicio deSalud, quien hasi- 
dounaliado estratégico en esta causa. 
Además, hemos realizado inversiones 

significativas, como la compra de equi- 
posmédicos avanzados, incluyendo un 

    

 

O Columna 

Licencias médicas, sin pasarse ni quedarse 

pancia entre el Colegio Médico y el Ministe- 
rio deSalud porlas fiscalizacionesa laslicen- 

cias médicas. Colmed criticó duramente los proce- 
dimientos, acusando un proceso “draconiano”, con 
trámites excesivamente engorrosos y criterios dis- 
pares. El Ministerio de Salud, en tanto, señaló que 
la fiscalización es una función esencial y, desde el 
Compin, que apenas un 3% de los médicos son so- 
metidos a este control. 

Eltemano es menor porque estamos hablando 
de pacientes, personas que requieren de las licen- 
cias, pero también de un uso correcto de este im- 
portante instrumento. 

Laopinión pública ha conocido casos al respec- 
10; de hecho, el reciente mega fraude con grandes 
emisores de licencias significó para el Estado una 

E n estos días ha surgido una pública discre- pérdida millonaria de recursos. 
Como presidente dela comisión de Salud he pe- 

dido convocar a una sesión especial para abordar 
estos hechos decaraa laciudadanía. Desde ya, pue- 
do adelantar que las fiscalizaciones siempre serán 
necesarias, que los abusos no pueden permitirse, 
peroque en ningún caso podemos caer en extremos 
que afecten a las personas, siendo la Salud hoy una 
prioridad. 

Estamos ante un problema y hay que resolverlo. 
Por unlado, ha habido médicos que han abusa- 

do, incluso con carácter de delito, generándose un 
verdadero negocio con grandes emisores, con pér- 
didas para elestado de cientos de miles de millones 
de pesos. El dos por ciento de los profesionales son 
grandesemisores y hay que ponerle lupa y atajo; pe- 
rotambiéntenemos el problemareal del trámite de 

Iván Flores García
Senador por Los Ríos

las licencias médicas. ¿Cuántos trabajadores tienen
que esperar meses para que selas paguen y mien-
irastanto de qué viven? O ¿Cómo enfrentan el dra-
ma delos rechazos de estas licencias? 

Como dice Violeta Parra, sin pasarse ni quedar-
se. Esperamos quela sesión en la comisión de Salud
del Senado contribuya para aclarar las diferencias. 

Cabeseñalar queel proyecto que fortalecelasfa-
cultades de los organismos reguladores y fiscaliza-
dores, estableciendo sanciones administrativas y
penales por la emisión de licencia médica, ya fue
despachado desde el Congreso faltando su promul-
gación. La nueva ley establece quelos infractoresa
Janormase expondrán a multas comotambiéna sa-
lir del registro nacional de prestadores individuales
einclusoa perderla licencia profesional. 

¡Esperamos pronta vigencia! 

angiógrafo de última tecnología que ya 
está en funcionamiento en nuestro 

Hospital Regional. Estas acciones son 
solo el comienzo de un compromiso 
más amplio para mejorar la infraes- 
tructura y los recursos de salud en 
nuestraregión. 

Si bien hemos logrado avances, so- 
mosconscientes de que aún queda mu- 
cho por hacer. Recientemente, aproba- 
mos casi $1.000 millones para un iné- 
dito Programa de Salud Intercultural, 
queesperamos comenzara ejecutaren 
los próximos meses. Nuestra meta es 
llegar a buenos acuerdos y asegurar 
quelos recursos destinados a este tipo 
de iniciativas, pero especialmente a 
acortarlaslistas de espera sean utiliza- 
dos de manera eficiente y efectiva. 

Desde el Corereafirmamos nuestro 
compromiso con la salud de todos los 
habitantes de Los Ríos. Continuaremos 

trabajando con la misma dedicación y 
disposición para que nuestra región 
avance hacia un sistema de salud más 
justo y eficiente. 
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